
 

BUREAU DU MERCREDI 19 SEPTEMBRE 2018 

 

Membres du bureau présents 

Salomé CASSE 

Benjamin DUVAL 

Manuel ETIENNE 

Karl FELTGEN 

Hugo HENNETON 

Jean-Jacques PARIENTI 

Marinette SLIMANI 

Renaud VERDON 

Emilie VIGER 

Membre du Bureau excusé 

Laure MERI 

Invités permanents 

Françoise LEBRUN, coordinatrice régionale 

Anais LESOURD, coordinatrice médicale 

Jean-Claude RENET, coordinateur CeGIDD 

Lieu :   

Hôtel du lion d’Or à Pont l’Evêque  

Heure de début : 17h00 

Quorum atteint 



Ordre du jour 

I) Informations 

 Site internet et Page FB 

II) Débat 

  Audit des CeGIDD de Normandie 

  Réorganisation CeGIDD Dpt 76 :  

 Positionnement COREVIH ? 

III) Points divers 

  Plénière du mardi 11  décembre : confirmation des 

Thématiques 

  ARMADA 2019 

  Projets 2019 

 

 

 



1. Informations 

 A) Site internet et Page FB 

Les rubriques du site internet du COREVIH Normandie sont pratiquement toutes 

remplies. La mise en ligne devrait se faire courant octobre après une étape permettant 

aux membres du bureau de compléter le site et de le tester. 

La page Facebook a été créée et doit être intégrée au site. Quelques membres du 

bureau émettent toutefois des réserves quant à la pertinence d’une telle page ainsi que 

sur son éventuelle fréquentation. Après discussion, il ressort que nous devons avoir 

une page dynamique : 

 Publication régulière d’informations et d’actions portées par le COREVIH 

 Respect d’une certaine équité entre les partenaires du COREVIH : seules les 

actions communes COREVIH/Partenaires devront être postées 

 Il convient également de bien se poser la question pour qui et pourquoi ?  

 Enfin, s’agissant d’une page dédiée au COREVIH, la veille permanente 

permettant la modération du site et une veille quant aux commentaires qui y 

sont postés ne paraissent pas possibles ; des limites proposées par l’application 

vont être posées. En cas de dysfonctionnements, commentaires inadaptés ou 

intolérants que nous ne pourrions modérer, la suppression de la page FB 

pourrait être envisagée. 

En conclusion, les membres du bureau valident la création de la page Facebook avec 

les conditions suivantes : 

 Proposition de charte par Françoise Lebrun et Benjamin Duval (qui a le droit 

de publier et quoi publier ?) 

 Produire une ligne éditoriale 

 Concevoir une certaine cohérence 

2. Débat 

 A) Audit des CeGIDD de Normandie 

Jean-Claude RENET présente un bilan sur l’audit réalisé auprès des CeGIDD de la 

région : 

 Actions Hors les Murs (HLM) : pas totalement encore intégré par tous au 

regard des textes en vigueur  

 Réticences sur la prescription PrEP en CeGIDD : piste de travail très concrète 

pour le COREVIH, conduisant à proposer rapidement une formation sur la 

PREP aux CeGIDD ; 

 Recours à la délégation de tâches protocole à encourager auprès des autres 

CeGIDD de la région (actuellement mis en place uniquement par le CHU de 

Rouen) ; 



 Evaluation auprès des usagers : élaborer un questionnaire à disposition en salle 

d’attente ; 

 Pas de demande de formation sur les consommations de produits ; 

 Un document rédigé par JC Renet, reprenant les éléments plus détaillés de son 

audit sera partagé avec les membres du bureau. 

 B) Réorganisation CeGIDD Dpt 76 :  

Au terme des 3 ans d’habilitation, le conseil départemental de Seine-Maritime ne 

sollicite pas le renouvellement de son habilitation après le 31 décembre 2018. 

Le Département gère un CeGIDD principal situé à Rouen avec deux antennes, à 

Dieppe et Elbeuf, ainsi que le CeGIDD principal du Havre et son antenne de Fécamp. 

De ce fait, l’ARS a lancé un appel à candidature avec une date limite de dépôt au 

19/10/18 : les projets devront répondre au cahier des charges national. 

Le territoire de démocratie sanitaire de Rouen-Elbeuf étant couvert par le CHU de 

Rouen, l’appel à candidature concerne uniquement les territoires de démocratie 

sanitaire du Havre et de Dieppe.  

 Territoire de démocratie sanitaire du Havre : « CeGIDD principal au Havre 

avec un projet de couverture du territoire »  

 Territoire de démocratie sanitaire de Dieppe :  « 1 antenne à Dieppe d’un 

des CeGIDD principaux de la région » 

Les décisions seront communiquées au plus tard le 23 novembre 2018 par l’agence. 

Pour l’ARS, un seul CeGIDD suffit sur Rouen et quant à Elbeuf, l’activité de 

l’antenne actuelle ne justifie plus de maintenir un CeGIDD.  

Le CeGIDD du CHU devant alors assurer la couverture territoriale travaille sur un 

projet d’absorption d’activité avec la Direction du CHU et l’ARS. 

Avant d’aborder la discussion sur le positionnement du COREVIH, il est demandé à 

chacun de déclarer son lien d’intérêt au regard de cet appel d’offre :  

Membres du bureau 

 Salomé CASSE déclare n’avoir aucun lien d’intérêt, et n’avoir pas 

connaissance d’une sollicitation de sa structure par l’ARS dans le cadre de 

l’appel à candidature. 

 Benjamin DUVAL déclare n’avoir aucun lien d’intérêt, et n’avoir pas 

connaissance d’une sollicitation de sa structure par l’ARS dans le cadre de 

l’appel à candidature. 

 Manuel ETIENNE déclare n’avoir aucun lien d’intérêt mais déclare appartenir 

à une structure comportant un CeGIDD sur le territoire de démocratie sanitaire 

Rouen/Elbeuf. 



 Karl FELTGEN déclare n’avoir aucun lien d’intérêt mais avoir été contacté par 

l’ARS pour participer éventuellement aux activités de quelques opérateurs 

pressentis, sans aucun nom communiqué. 

Par ailleurs, il nous informe qu’aucun agent du Département 76 n’a le droit de 

s’exprimer sur le dossier et que même si des mobilisations sont en cours, il n’a 

pas connaissance d’un changement d’avis du département de Seine Maritime. 

 Hugo HENNETON déclare n’avoir aucun lien d’intérêt et n’avoir pas 

connaissance d’une sollicitation de sa structure par l’ARS dans le cadre de 

l’appel à candidature. 

 Jean-Jacques PARIENTI déclare n’avoir aucun lien d’intérêt, et n’avoir pas 

connaissance d’une sollicitation de sa structure par l’ARS dans le cadre de 

l’appel à candidature. 

 Marinette SLIMANI déclare n’avoir aucun lien d’intérêt et n’avoir pas 

connaissance d’une sollicitation de sa structure par l’ARS dans le cadre de 

l’appel à candidature. 

 Renaud VERDON déclare n’avoir aucun lien d’intérêt, et n’avoir pas 

connaissance d’une sollicitation de sa structure par l’ARS dans le cadre de 

l’appel à candidature. 

 Emilie VIGER déclare n’avoir aucun lien d’intérêt et n’avoir pas connaissance 

d’une sollicitation de sa structure par l’ARS dans le cadre de l’appel à 

candidature. 

Invités 

 Françoise LEBRUN déclare n’avoir aucun lien d’intérêt 

 Anais LESOURD déclare appartenir à une structure investie dans la gestion 

d’un CeGIDD sur le territoire Rouen/Elbeuf : structure non concernée par 

l’appel d’offre. En revanche, un travail est en cours avec la Direction du CHU 

et l’ARS sur le projet de reprise de l’activité du CeGIDD de Rouen du 

Département 76. 

 Jean-Claude RENET déclare n’avoir aucun lien d’intérêt 

 Positionnement COREVIH ? 

Une discussion s’engage sur le rôle à jouer par le COREVIH au regard de ce 

dossier relativement brûlant. 

 Vis-à-vis des opérateurs lors du dépôt des dossiers  

Se mettre à la disposition des opérateurs en amont du dépôt des dossiers et 

si sollicitation avant le 15 octobre, un regard neutre doit être apporté eu 

égard aux diverses expertises professionnelles du bureau 

 Vis-à-vis de l’ARS :  

Si sollicitation par l’ARS après dépôt des dossiers : regard collégial sur les 

dossiers avec avis consultatif du bureau 



Une lettre du président du COREVIH : 

o Interpellation sur la précipitation dans la rupture de l’offre 

o Inquiétudes au regard de la pérennité des suivis «PrEP » par les 2  

CeGIDD du département 76 (Rouen et le Havre) 

o Attentes de l’ARS vis-à-vis du COREVIH ? 

Karl FELTGEN annonce qu’il ne sera plus membre du COREVIH et par 

conséquent du Bureau, au 31 décembre 2018, date de fermeture de la structure 

pour laquelle il a été nommé au COREVIH. 

3. Points divers 

 A) Plénière du mardi 11  décembre : confirmation des Thématiques 

 

Sont ainsi confirmés les thématiques suivantes : 

 Histoire des centres de dépistages des IST par Karl FELTGEN 

 « Test and Treat » par Renaud VERDON  et Jean-Jacques PARIENTI 

 Point sur l’offre CeGIDD au 01/01/2018 

 B) ARMADA 2019 

Il est soumis au bureau l’éventualité d’une action de coordination des acteurs par le 

COREVIH sur l’armada qui a lieu à Rouen en juin 2017. 

Or, il s’avère que quelques acteurs rouennais (La BOUSSOLE, MDM, AIDES) se sont 

déjà mobilisés autour d’un projet autour de « la prévention et réduction des risques » 

avec le volet « addiction » sans que le COREVIH en ait été informé et/ou associé.  

Ce projet est porté par La Boussole auprès de laquelle Hugo HENNETON va 

demander d’informer le COREVIH. Toutefois, celui-ci ne sera pas la structure de 

coordination des acteurs, une autre modalité de coordination étant déjà en place. 

 C) Projets 2019 

 Journée patient (écriture du projet en cours) 

 Deux soirées thématiques  

o Migrants et IST 

o Risques et santé sexuelle ?  

 

 

 

Fin de la réunion : 20h00  

 

 

Le Président 

Pr Manuel ETIENNE 


